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今日滨州

民生

滨州市东街道办事处郭集社区书记甄卫东———

上上任任一一年年，，社社区区危危房房全全部部被被改改造造

阴雨夜14人
轮流陪护危房村民

今年44岁的甄卫东，曾担任政
和社区书记两年，2012年9月开始担
任郭集社区书记，由于该社区是个
农村社区，辖区有7个居委会，各居
委会情况不同。为尽快了解社区情
况，他每天除正常工作外，就向村里
跑，通过走访入户，了解村民内心的
真实想法。

走访中，甄卫东发现该社区文
化建设欠缺，于是，他想尽办法提高
村民的精神生活。一年来，辖区一些
居委会建立了自己的秧歌队，每天
村民都在广场上扭秧歌、跳广场舞，
跳舞已成了他们日常生活中的一部

分。以前，村民不是工作，就是呆在
家里看电视，村街上一片寂静，现在
一到晚上，就能看到吃完晚饭的村
民向广场集中，村民的业余生活顿
时丰富起来。

一年来，甄卫东不仅关心普通
村民的日常生活，对一些边缘人群
更是倍加关注。今年7月，滨州大雨
连连，甄卫东在做好社区防汛工作
的同时，最让他牵挂心头的是居住
在危房里的四户居民。因担心大雨
会对他们的生命安全构成威胁，甄
卫东带领办事处工作人员，开始挨
家挨户做工作，要求他们先搬离原
住处。

其中，危房中有一村民，今年56
岁，工作人员无论如何做她工作，她
就不肯搬出危房。整整一个月，滨州
频繁下暴雨，甄卫东担心该村民的

生命安全，就带领办事处14名工作
人员三人一组轮流陪护她。最终，村
民被感动，才搬离出去。

现在，社区已经帮他们建了新
房，其中，三位村民房子已经建好，
另外一座即将竣工，甄卫东心里的
一块石头终于落了地，“这是我上任
一年来，最满意的一件事。”甄卫东
笑着说。

郭集致力打造
动感、美感、好感社区

上任才一年，甄卫东已经对郭
集社区的未来做好了规划。他告诉
记者，郭集将打造自己的社区品牌，
营造一个充满动感、美感和好感的
新社区。

未来，郭集将建设社区体育健
身服务中心，居委会体育健身广场

和居委会小区体育健身队伍，组织
居委会小区体育健身辅导员，建立
辖区体育健身资源数据库和开展体
育健身汇演和比赛，以此来激发每
个居民参与体育健身活动的热情，
从而打造活力郭集，动感社区。

有爱好琴棋书画的村民，以后
要享福啦。未来的郭集社区将拥有
收藏爱好者协会、书画爱好者协会、
戏曲爱好者协会、读书爱好者协会、
摄影爱好者协会和科技爱好者协会
六大协会组织。届时，村民根据喜
好，可以加入任意一家协会，来提高
修养，愉悦身心。

为提高社区居民的幸福指数，郭
集社区还将建立六支服务队，从计
生、就业、婚介、法律、家政到医疗，每
一领域都有一个社区服务队。届时，
老百姓都可享受最优质的服务。

文/片 本报记者 刘涛 王领娣

滨州市市东街道办事处郭集社区书记甄卫东从1989年开始从事农村基层工作，对农村工作的熟悉，让他处理农村事务
游刃有余。2012年9月，他到郭集社区担任书记，上任一年，就把村里的危房彻底改造，原先住在危房的居民现搬进了新房。

甄卫东正在办公。

动物用过的针管随便卖

3日，记者走访了滨城区近
十家宠物诊所和宠物医院，了解
到大多数宠物诊疗机构所产生
的医疗垃圾都被随意买卖或是
当做生活垃圾丢掉。位于黄河六
路渤海十路上的一家宠物诊所
的店主告诉记者，给宠物打针输
液用的针管和药瓶都是卖掉或
丢掉，“一般都是攒多了，碰见来
收废品的就卖了，要不就扔了。”
附近另一家宠物诊所的店主也
表示，基本都卖给废品回收站
了。同样位于黄河六路上一家宠
物诊所的店主吴女士告诉记者，
没有听说有统一回收这些医疗
垃圾的，大家都是卖给收废品
的，“我们店的医疗垃圾一般不
随意仍，知道这些针管一类的东
西里面都有残余的药品，对环境
不好，但是也没有别的处理办
法，就只能卖掉。”

除了卖掉的垃圾，部分较正
规的宠物诊疗机构都是就地烧
毁。据了解，滨州市宠物医院的
针管和输液瓶等都分类存放，以
方便处理。

范围太广监管很困难

针对这一类的问题，记者咨
询了滨城区畜牧局的相关工作
人员。工作人员表示，动物诊疗
机构所产生的医疗垃圾都必须
做无害化处理，动物诊疗机构产
生的医疗垃圾是不允许买卖和
当做生活垃圾丢弃的，“动物管

理条例明确规定是不允许的。”
同时，滨城区畜牧局工作人

员告诉记者，许多动物诊疗机构
存在违规经营的情况，滨城区持
有相关证件的动物诊疗机构只
有8家，“其他违规经营的动物诊
疗机构监管起来很困难，而且目
前滨城区各类动物诊疗机构、屠
宰场等上千家，我们的人员配备
上也很难达到全覆盖的要求。”

设立统一处理点存争议

滨州市各个医院、门诊所产
生的医疗垃圾都由一家医疗废
物处理厂统一回收，进行无害化
处理，动物诊疗机构的医疗垃圾
是不是也可以建立一个统一的
处理点进行处理呢？针对这个问
题，许多宠物诊所店主给出了不
一样的看法。

宠物诊所店主吴女士告诉
记者，如果能设立一个统一回收
处理厂，把这些医疗垃圾低价卖
给他们处理也行，或是免费来回
收也行，“如果要收取一定费用
进行统一处理，那我们就不太愿
意交这个钱了，现在房租挺贵
的，再多出这样一笔费用，那我
们的成本就更高了。”附近几家
宠物诊所的店主都持有相同观
点。滨州市宠物医院相关负责人
告诉记者，如果统一回收做无害
化处理，缴纳一定费用，只要不
是很高也能接受，“只要能按时
来回收这些垃圾就行，也省了我
们麻烦，但是这种形式应该不太
好推广。”滨城区畜牧局工作人
员表示，这种形式需要政府来投
资建设，运营也有一定难度。

宠宠物物诊诊疗疗机机构构医医疗疗垃垃圾圾随随意意买买卖卖
范围大监管难成主要问题

文/片 本报记者 张牟幸子

医疗垃圾是不允许随意丢弃和买卖的，而城区动物诊疗机构使用的针管等诊疗用品却被当做生活垃圾处理掉，或是卖给给废品回
收站。而监管困难成了医疗垃圾随意买卖的主要问题。

追踪报道：

肇事车还没找到
但确定为套牌车

本报9月4日讯(记者 刘涛
张牟幸子) 2日晚，在渤海七路上，
一辆出租车撞倒一辆电动车后逃
逸，围观市民怀疑该车可能涉嫌套
牌。4日，记者从滨州市东城交警大
队了解到，肇事出租车确实套牌，
目前车辆还没有追回，此案正在进
一步调查中。

车辆套牌在滨州屡见不鲜，根
据新交规，涉牌涉证一次要被扣12
分，即使这样，许多车主仍然冒险
套用车牌。记者从滨州交警支队获
悉，汽车套用车牌主要有两种情
况：首先，套牌为了逃避电子曝光；
其次，车辆来源有问题，一些走私
车或盗抢车辆，只能套牌。

新交规实施以来，滨州交警已
查处涉牌涉证违法行为3250余起，
套牌车的存在，不仅扰乱了正常的
交通秩序，还给交警破案带来压力。

楼道自己扫

住户觉得亏
本报9月4日讯(记者 王泽云)

4日，本报接到滨城区市民张先
生热线，称他所居住的樊家小区楼
道内卫生都是由他们自己打扫，觉
得自己年年都是交了物业费的，有
点亏。记者到该校小区了解到，多
位居民反映均是如此。

4日下午3点多，记者到黄河五
路樊家小区一区1号楼、3号楼、5号
楼、8号楼内看到，并不是特别脏
乱，偶尔会发现纸团，且有明显被
扫过的痕迹。在楼下乘凉的住户告
诉记者，这些年来都是他们自己打
扫的，并没有见过物业公司雇佣的
清洁工打扫，物业公司只雇佣了2
个清洁工，只打扫小区内的街道和
清运垃圾。

“只有两个人，他们年龄还不
小了，哪里打扫得过来啊？”王女士
说，“他们只是扫扫这路上，收收垃
圾。”因为该小区内没有垃圾桶，都
需要人工把居民丢在小区路边的
垃圾收集起来后，再运到固定的地
点，等着环卫车来收。

记者到该小区物业处办公室
了解到，该小区一共15栋楼，约有
400多户居民，雇佣了2个清洁工打
扫小区内的卫生。“他们每天都打
扫，这个是一定的，有时候来得早，
有时候晚，但是他们每天都来。”办
公室工作人员说。

记者又电话联系到了该物业
耿经理，耿经理称因为物业费收取
太低，每平方米0 . 26元，没有更多
的钱雇佣清洁工，“这个小区是滨
城的老小区了，在这居住的居民一
般都是些老人、为了孩子上学租房
子的，物业费若是提高他们也接受
不了，所以就一直按着两毛六收。”

高速公路等车

交警及时劝阻
4日上午10许，滨州高速交警

一大队民警巡逻至G25长深高速
大高收费站附近时，发现两名提
着行李包的路人，在高速公路应
急车道内东张西望，大大小小的
车辆从他们身边疾驰而过，非常
危险，巡逻民警立即靠边停车上
前劝阻，对其进行安全教育，并将
其带出高速公路收费站至安全地
带，及时消除了一起事故隐患。

滨州高速交警提醒：行人进
入高速公路不仅违法，更是将自
己及他人的生命安全置于高度危
险之中，为了您和他人的生命财
产安全，请不要进入高速公路。

本报记者 张卫建 通讯员
刘滨

城区一家宠物诊所内，使用过的输液瓶和针管正挂在输液架上。


	U07-PDF 版面

